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Duas interdições sem previsão de reforma deixam o município com os principais equipamentos 
turísticos impossibilitados de visitação em pleno feriado. A comunidade local e os visitantes reprovam 
o abandono e a situação em que se encontram os pontos de visitação. CONFIRA NAS PÁGINAS 4 E 5.

Os 15 anos da Princesa Emily Lessa Silva é 
destaque no social desta edição. 

SOCIAL PARATI

CÂMARA DE VEREADORES DE BARRA VELHA
Primeira Sessão Ordinária de Agosto, da Câ-

mara de Vereadores de Barra Velha, com cobran-
ça à Administração Pública. Confira página 13.

PORTO LITERÁRIO EM BARRA VELHA CELEBRA 
UMA DÉCADA DE CULTURA E CONHECIMENTO

Nesta edição do Porto Literário, ocorreu o 
lançamento do livro “Elvira, a Pequena Fian-
deira de Tucum”, segunda obra da literatura 
infantil produzida pelo professor, historiador e 
escritor José Carlos Fagundes, o Cacá. Confira 
página 09

FEDERAÇÃO EMITE NOVOS  
ESCLARECIMENTOS E AFASTAMENTOS  
DA APAE DE BARRA VELHA

Há duas semanas, novos afastamentos fo-
ram determinados. Além do presidente, Valdi-
nei Silva, o primeiro a ser afastado, a diretora 
pedagógica Roberta de Oliveira também não 
está mais à frente das atribuições por 60 dias. 
Confira página 08.

INTERDITADOS INTERDITADOS 
ATÉ QUANDO? ATÉ QUANDO? 
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Jornalismo comunitário atua contra "desertos de notícias"

O trabalho e os investimentos em 
jornalismo comunitário e local, 
incluindo veículos digitais e rá-

dios, tornam-se fundamentais para 
avançar contra os “desertos de notí-
cias” no Brasil. Essa é a avaliação de 
entidades do campo da comunicação, 
após a divulgação do Atlas da Notí-
cia, que mostra haver 26,7 milhões de 
pessoas que vivem em 2.712 cidades 
sem qualquer veículo de comunica-
ção local.   

Os dados do levantamento, entre-
tanto, indicam ainda ter havido uma 
redução de 8,6% no número de cida-
des nessa situação, quando compara-
do ao ano passado. A pesquisa aponta 
que veículos digitais e rádios comuni-
tárias são responsáveis por essa dimi-
nuição dos “desertos”.

"A liderança do segmento online no 
universo do jornalismo local brasileiro 
é um caminho natural, que já vinha 
sendo observado pelas outras edições 
do Atlas e que se relaciona à crise do 
jornalismo impresso e à facilidade tec-
nológica para o lançamento de novas 
iniciativas digitais”, afirma Maia For-
tes, diretora executiva da Associação 
de Jornalismo Digital (Ajor).

Ela explica que o crescimento é 
essencial para o fortalecimento da de-
mocracia e aumento da pluralidade do 
sistema informativo.

Maia Fortes acrescenta que a en-
tidade participa de discussões e tem 
construído propostas para a criação de 
políticas públicas de fomento ao jor-
nalismo. Para ela, um ponto que pode 
ajudar no financiamento do jornalis-
mo é a remuneração de conteúdos pe-
las big techs, pauta que está em deba-
te em Brasília. “Somos signatários do 
documento PL nº 2370/2019, a respei-
to de remuneração do jornalismo por 
plataformas”.

A diretora entende que a iniciativa 
é fundamental e deve promover plura-
lidade e contemplar profissionais.

LACUNAS
Outro tipo de veículo que leva as 

“sementes” para reduzir os desertos 
de notícias são as rádios comunitárias.  
Para a jornalista Taís Ladeira, da As-
sociação Mundial de Rádios Comuni-
tárias no Brasil (Amarc), os veículos 
preenchem a ausência de comunica-
ção comunitária e popular.

“A rádio comunitária também tem 
o papel de regionalização da produ-
ção, de falar sobre os problemas da 
sua comunidade para a própria comu-
nidade”.

Ela defende mais investimentos 
para esse tipo de rádio a fim de que 
os projetos que nascem com intenção 
de prestar serviço à sociedade tenham 
sustentabilidade. Além de mais incen-
tivos e investimentos, a jornalista en-
tende que é fundamental proporcionar 
parcerias não onerosas com univer-
sidades, por exemplo, para capacitar 
quem trabalha no veículo.

O presidente da Associação Brasi-
leira de Rádios Comunitárias, Jeremias 
dos Santos, lembra que não há inte-
gração total do país e o rádio ainda faz 
o papel fundamental de proporcionar 
comunicação cidadã. “Hoje, quase 2 
mil municípios ainda não têm uma 
emissora comunitária. Então, depen-
de de o Estado brasileiro acelerar esse 
processo”. Para ele, são necessárias 
emissoras de rádios em comunidades 
indígenas e quilombolas para levar 
serviços e reduzir a desinformação.

A experiência do servidor público 
Alan Camargo, que faz parte de uma 
associação comunitária no município 
de Sapiranga (RS), mantenedora da 
Rádio Ferrabraz, é a de defender a di-
gitalização dessas rádios. Ele integra o 
movimento nacional de rádios comu-
nitárias e atua com a capacitação de 
comunicadores, equipe técnica e mo-
vimentos sociais no sentido de fortale-
cer a radiodifusão comunitária.

“O país vive em um novo momen-

Uma senhora Uma senhora 
chamada chamada 

Barra VelhaBarra Velha
Dr. Parisio Geminiano Cidade, é um personagem 

recente da história local. Foi fundador e editor do 
"Jornal de Barra Velha", que circulou em edições 
eventuais, entre 1959 e 1969. Através do jornal, 
articulou uma intensa campanha pela "emancipação 
política da cidade". Como médico, atuou na prevenção, 
no controle e na saúde pública do município. A foto 
é da década de 30, quando se formou em medicina.

Texto: Cacá Fagundes/Foto: Reprodução

to. Precisamos digitalizar o rádio para 
dar espaço a todos”. Camargo afirma 
que a digitalização do rádio no Brasil 
é a possibilidade de o país amadurecer 
nessa tecnologia e “ampliar a comu-
nicação social sem depender única e 
exclusivamente das big tecs”.

Acesso à publicidade
Coordenador do Fórum Nacional 

pela Democratização da Comunicação 
(FNDC), Admirson Ferro Jr entende 
que o Estado deve facilitar e impulsio-
nar a produção local de informações, 
mas as dificuldades passam pela falta 
de sustentabilidade dos negócios.

“É necessário habilitar a mídia al-
ternativa no Brasil para ter direito a re-
cursos de propaganda e de incentivos. 
Para isso, precisam estar no cadastro”. 
O dirigente avalia que esse cadastra-
mento poderia ser mais facilitado, de 
forma mais prática e rápida, o que não 
acontece ainda.

O representante da FNDC exempli-
fica que as comunidades no Norte pre-
cisam estar cientes sobre degradação 
do meio ambiente. Essa divulgação, 
acredita, é de apoio às comunidades 
e deveria ser feita com qualidade pela 
comunicação local e pública.
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A cidade de Porto Alegre foi palco 
de uma brilhante participação 
dos talentosos irmãos Pedro e 

Bernardo Köche na 13ª Etapa do TMB 
Challenge Plus - Campeonato Brasilei-
ro de Tênis de Mesa. Com conquistas 
impressionantes, eles colocaram o Tê-
nis de Mesa da região em destaque a 
nível nacional.

Bernardo Köche, com apenas 8 
anos de idade, encantou a todos ao 
representar a cidade de Barra Velha 
e garantir o Terceiro Lugar na cate-
goria “Rating O”. Além disso, o jo-
vem talento se destacou na categoria 
Sub-9 e conquistou o título de Vice-
-Campeão, mostrando um grande 

potencial para o futuro do esporte.
Já seu irmão mais velho, Pedro 

Köche, enfrentou adversários de alto 
nível e de todas as idades, e seu desem-
penho foi digno de aplausos. Pedro sa-
grou-se campeão brasileiro na categoria 
“Rating O”, consolidando-se como um 
dos grandes nomes do tênis de mesa 
brasileiro. Além disso, na categoria “Ab-
soluto F” do TMB Challenge Plus, ele 
também conquistou uma posição de 
destaque, tornando-se vice-campeão.

As vitórias obtidas pelos irmãos 
Köche nesta etapa do Campeonato tive-
ram um impacto significativo em suas 
posições nos rankings catarinense e bra-
sileiro. Bernardo subiu do 3º para o 2º 

lugar no ranking catarinense e encontra-
-se no 7º lugar no ranking nacional.

Por sua vez, Pedro deu um salto 
impressionante, passando da 54ª po-
sição para o 8º lugar no ranking cata-
rinense, e ocupa agora a 98ª posição 
no ranking nacional, que conta com 
um total de 1.216 atletas.

A 13ª Etapa do TMB CHALLENGE 
PLUS contou com a participação de 
158 atletas de 8 estados diferentes, 
que disputaram um total de 354 par-
tidas emocionantes.

Os irmãos Köche estão prontos para 
novos desafios e, com o apoio da cida-
de de Barra Velha, já estão focados na 
próxima etapa do campeonato. 

Inaugurou em Barra Velha a filial 
Restcred Soluções Limpa Nome
Inaugurou em Barra Velha, a filial da em-

presa Restcred Soluções Limpa Nome, a 
empresa que trabalha com a restauração 

do seu crédito pessoal e jurídico. De acor-
do com o empresário Hebert Lima e sua 
família é que estão atendendo na filial em 
Barra Velha. De acordo  o empresário, o 
cidadão que necessitar limpar o nome  e 
que não conseguiu até o momento, por 
conta das dificuldades encontradas, agora 
poderá contar com uma equipe do escri-
tório e buscar uma solução imediata  para  
restaurar seu nome, alertou.

A Restcred Soluções  estará atendendo 
no escritório, localizado na Avenida  Go-
vernador Celso Ramos, nº 900, no Centro, 
bem em frente a loja Milium,  na entrada 
da cidade. O horário de atendimento é   
de segunda a sexta-feira das 9h às 18h  e 
o telefone para contato é o (47) 3170-1748 
que também tem a função whatsapp.

Irmãos Pedro e Bernardo Köche brilham no Tênis de Mesa de  
Barra Velha e conquistam destaques no Campeonato Brasileiro

FOTO: REPRODUÇÃO
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Interdição no Morro do Cristo recebe 
críticas dos visitantes que questionam a 
falta de segurança e o abandono do local
O Morro do Cristo é um dos pontos mais 

procurados pelos turistas e morado-
res, pois é  considerado um dos princi-

pais cartões postais de Barra Velha. Através 
dele, as pessoas que estão chegando para 
conhecer o município, conseguem ter uma 
visão panorâmica da cidade que contempla 
a maioria das praias, a península, a Ponte 
Pênsil (interditada até o momento), o Cos-
tão dos Náufragos, entre outras belezas na-
turais.  Há meses a Defesa Civil interditou 
o local, precisamente em 14 de março de 
2023 quando o anúncio fora emitido pela 
prefeitura. Tudo por conta da parte inferior 
do braço do Cristo que acabou caindo, oca-
sionando a interdição. Desde então, uma 
placa bem discreta por sinal, está  fixada na 
entrada do equipamento, a fim de chamar 
a atenção dos visitantes de que há risco 
para quem deseja acessar o ponto turístico, 
o que não impede o ir e vir dos visitantes 
entre a imagem que oferece risco de desa-
bamento e outros equipamentos criados 
que estão abandonados também.

Na ocasião em que foram registradas 
as fotos, haviam moradores de rua utili-
zando a varanda do quiosque ( que tam-
bém está fechado) para dormir, comer 
e beber, pois existem embalagens de 
bebidas alcoólicas espalhadas no local, 
assim como bolsas de roupas. 

REVITALIZAÇÃO ACONTECEU EM 2022
A revitalização do Morro do Cristo foi 

entregue há pouco mais de um ano e seis 
meses, em 22 de fevereiro de 2022 e pelo 
pouco tempo de revitalização, tem aparen-
te aspecto de abandono novamente, o que 
foi destacado pelo prefeito Douglas Elias 
da Costa na época quando inaugurou.

"Este é um local de muita história e 
que estava abandonado". Prefeito Dou-
glas ao se referir a inauguração da obra 
revitalizada no Morro do Cristo ao JC em 
22/02/2022.

FREQUENTADORES  
CRITICAM O ABANDONO

Em conversa com alguns frequentado-
res enquanto eram realizados os registros 

do local, eles disseram que o local tem 
aparência de abandono e falta de cuida-
do. Uma das pessoas informou que sen-
tiu cheiro de maconha e que já encontrou 
latinhas de cervejas com sinais de uso do 
craque, além dos sustos que já levaram ao 
serem abordados por moradores de rua. 
Um dos visitantes disse ainda que ao olhar 
nos arredores, se percebe a quantidades 
de residências de alto padrão que, refleti-
das ao equipamento de visitação, acabam 
se tornando alvos fáceis, diante da quali-
dade de público que frequenta nas noites 
o local, já que não há nenhum tipo de im-
pedimento e controle no acesso.

Um dos moradores que prefere não se 
identificar disse que a noite é muito pe-
rigoso, principalmente nas madrugadas. 
De acordo com as informações  há bader-
na, prostituição, uso de drogas e não há 
policiamento, fiscalização e nem impedi-
mento. Se estiver interditado de verdade 
que se construa um muro obstruindo o 
acesso e instale uma placa informando 
sobre a reforma, acrescentou. Enquanto 
não se consegue recursos para a substitui-
ção da imagem do Cristo como fora dito 
na imprensa, que se respeite ao menos 
o dinheiro público já aplicado na outra 
obra de revitalização, pois de graça nin-
guém fez, alertou. O morador finalizou 
dizendo que o processo administrativo 
local, ou seja, os gestores que deveriam 
assumir publicamente suas responsabili-
dades, acabam fazendo as mesmas coisas 
que os anteriores faziam. É cíclico, vi-
ciante e moralmente inadmissível, o que 
é uma pena para Barra Velha, finalizou.

DEMOLIÇÃO DA ESTÁTUA  
FOI ANUNCIADA EM ABRIL 

A demolição da estátua do Cristo foi 
anunciada em 14 de abril na reportagem 
do JC, onde a Fundação de Turismo, re-
presentada pelo presidente da instituição 
Pierre Costa, informou que a demolição 
total será feita, sem dar previsão, pois 
o projeto estaria transitando na Secreta-
ria de Turismo de Santa Catarina, atra-
vés do Secretário, Evandro Neiva. Uma 

No dia do registro, bolsas com roupas dos  
moradores de rua foram flagradas no local.

nova estátua contemplando o Cristo será 
construída, revitalizando toda a área sem 
perder a essência, porém, não foi divul-
gado quando que as obras do projeto se-
rão executadas e se de fato, o recursos 
serão do Governo do Estado ou recursos 
do município. Ainda sobre um pedido de 
ajuda para fortalecer o turismo local, o 
Secretário Estadual de Turismo se com-
prometeu em ajudar o município.

O fato é que com a chegada do feria-
do prolongado em 7 de setembro, cujo 
período é popularmente conhecido pela 
realização da tradicional Festa do Pirão, 
cancelada este ano, muitos visitantes de-
vem migrar para conhecer ou retornar às 
praias e não poderão contar com um dos 
pontos turísticos mais indicados para 
visitação devidamente preparado com 
uma estrutura mínima e segura.
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Advogada sofre acidente no Mirante das 
Pedras Brancas e Negras; segunda fase 
da obra ainda não foi concluída 

Ponte do Rio Itajuba também é 
questionada pela comunidade

Mercado do Peixe e estacionamento também 
são alvos de críticas quando o assunto é 
conclusão e demora na entrega da obra

A advogada Anna Balestra sofreu um aci-
dente no dia 30 de julho, às 13h, ao fazer uso 
da passarela do Mirante das Pedras Brancas 
e Negras, inaugurada pela prefeitura (pri-
meira etapa) no dia 25 de novembro do ano 
passado, conforme nota publicada na épo-
ca, A obra que ainda não foi concluída, não 
possui proteção em um dos lados deixando 
um vão  entre a Rua e o deck  sem nenhu-
ma proteção, de fato coloca o visitante em 
eminente perigo. A advogada foi socorrida 
pelo Corpo de Bombeiros e disse que com a 
queda bateu a cabeça e teve vários hemato-
mas pelo corpo. Um exame mais detalhado  
foi solicitado pelo seu médico por conta do 
desconforto que ela sente na cabeça.  Não é 
a primeira vez que isso acontece de acordo 
com as informações recebidas, mas é preci-
so que seja feito algo imediatamente, pois o 
fluxo de visitantes, principalmente aos finais 
de semana, é intenso, alertou Anna.

O acidente ganhou destaque no Jornal 
do Almoço no dia 16 de agosto.

ALERTA TÉCNICO 
O que se pode constatar é a falta de 

muitos itens de segurança neste local dis-
se o Técnico de Segurança Igor R. Ranieri 
elencando as principais, confira:

1° - GUARDA CORPO: A altura mínima 
do guarda-corpo deve ser igual ou maior do 
que 1,10 m, de acordo com a versão mais atu-
alizada da ABNT NBR 14.718. Anteriormen-
te, a norma previa a altura mínima de 1 m. “A 
função do guarda-corpo é garantir segurança 
aos usuários e seu uso é obrigatório diante de 
um desnível maior do que 1 m”.

Ponte Pênsil segue interditada

Outra situação bastante conflitan-
te para o visitante e até mesmo para o 
morador local é a interdição da Ponte 
Pênsil na Quinta dos Açorianos, sem 
data prevista ra os usuários utilizarem. 
O morador local já não tem esperança 
alguma, diante do tempo e da falta de 
compromisso público com as responsa-
bilidades de uma gestão eficaz. Há uma 
postagem em um grupo criado no bair-
ro da Quinta dos Açorianos que lamen-
ta o abandono do lugar. 

O morador Célio Andreani desabafou 
no grupo do bairro postando as fotos do 
equipamento, classificando como descaso 
e desrespeito com o povo de Barra Velha. 

Já Elemar José, que também reside 
no bairro destacou no compartilhamen-
to da mensagem do grupo, lamentando 

que o cartão postal de Barra Velha este-
ja abandonado. 

Outro morador próximo da ponte, diz 
que está cansado de tanta enrolação, se re-
ferindo ao sistema público de atendimen-
to e solução dos problemas ocasionados 
diariamente em Barra Velha, sobretudo no 
bairro em que reside. De acordo com Sr. 
José, não há mais nenhum discurso que 
possa ser feito, diante de tantas promes-
sas já ditas pela atual gestão. Não há mais 
saúde mental que resista ao desleixo em 
que se encontra a ponte , completamente 
abandonada, assim como o próprio bairro 
que logo na entrada, você é surpreendido 
por um festival de buracos que não tem 
mais fim, aliás, quando o assunto é bura-
co, a cidade no geral virou um buraqueira 
só, lamentou o morador.

No dia do 
registro dessa 
foto, haviam 
outros dois 
homens 
embaixo 
da imagem 
do Cristo 
interditada pela 
Defesa Civil.

Outro importante equipamento turístico  
permanece interditado sem expectativa alguma

A novela da obra e entrega da pon-
te do Rio Itajuba ainda é motivo de dú-
vidas e especulações da comunidade 
conforme foi levantado pela redação. A 
ponte, como é sabido, foi liberada para 
veículos e pedestres há aproximadamen-
te três meses e de lá pra cá pouca coisa 
mudou. É que a comunidade de modo 
geral, permanece cobrando a finalização 
e entrega na sua totalidade, pois há de-
talhes de segurança, principalmente aos 
pedestres que não foram finalizados. Os 
moradores e usuários sejam eles pedes-
tres, motoristas, ciclista, entre outros, 

querem saber quando a ponte estará 
definitivamente entregue ao município, 
pois há lentidão na conclusão dos itens 
de segurança faltantes.

Outra situação paralela ao lado da ponte 
é a finalização da obra do mercado do peixe 
que ao que tudo indica deve demorar em ser 
concluída. O mercado é uma promessa aos 
pescadores locais que a partir de agora terão 
um ponto de apoio com a devida estrutura 
para atender os turistas. O que muitos ain-
da temem, é que os chamados box possam 
ser licitados,  e assim  o pescador local não 
tenha condições de participar, fazendo com 
que a indústria pesqueira acabe arrematan-
do, fugindo da proposta inicial. 

FOTO: REPRODUÇÃO

“Este item deve ser colocado também 
na extremidade que divide o local para pe-
destres com a rua, a fim de proteger os 
pedestres e principalmente evitar alguma 
queda, podendo assim ocasionar um pos-
sível acidente, destacou o técnico.

2° - SINALIZAÇÃO: não existem quaisquer 
que sejam as sinalizações, alertando quem vi-
sita o local, de possíveis quedas, lugares escor-
regadios, etc, alguns destes locais podem ser 
aplicados o “sistema zebrado em amarelo e 
preto (simbologia universal para atenção);

3° - SISTEMA ANTE DERRAPANTE: 
nas rampas ou escadas de acesso aos seto-
res inferiores, não existe um sistema para 
evitar que pedestres possam escorregar, 
haja vista que o piso é de madeira e quan-
do molhado facilmente fica escorregadio.

Estes são alguns itens principais e pri-
mordiais que podem ser aplicados, sem 
muita dificuldade e altos custos.

A advogada disse que vai abrir proces-
so contra o município
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Barra Velha perdeu na segun-
da-feira (28) um dos seus 
principais comerciantes: o 

empresário Nelson Kath, 82, fale-
ceu durante a madrugada da se-
gunda-feira (28). 

Nelson Kath vinha enfrenta-
do problemas de saúde nos últi-
mos meses. Integrante da Igreja 
Evangélica de Confissão Luterana 
(IECLB) em Barra Velha, Nelson 
marcou sua passagem pelo co-

mércio de Barra Velha nas últimas 
seis décadas.

O funeral e o culto acontece-
ram na Igreja Luterana Apóstolo 
Pedro e o seu sepultamento foi 
em Joinville no jazigo da famí-
lia. Muitas pessoas passaram pela 
igreja para dar o seu último adeus 
ao empresário. 

O empresário deixa a esposa 
Verônica, filha Méri e as netas Va-
nessa e Vivian. 

Barra Velha

Donald Malschitzky

ESCRITOR

“Tudo está decidido”, ouço de um fundamen-
talista que reveste o determinismo com 
obsessão religiosa. Entre outras coisas, cita 

Eclesiastes: “Tudo tem o seu tempo determina-
do, e há tempo para todo o propósito debaixo do 
céu”. Nem me arrisco a tentar explicar que o texto 
usa uma linguagem poética, referindo-se a aplicar 
bem o tempo que temos (“Há tempo de nascer, e 
tempo de morrer; tempo de plantar, e tempo de 
arrancar o que se plantou”.....), é melhor usar o 
argumento mais simples e direto  de que,  se já 
está tudo determinado, não precisa fazer coisa 
alguma, pois não adiantará. Ouço a resposta de-
finitiva: “Mas tem o livre-arbítrio”!Só não explica 
como desfazer o nó de já estar determinado por 
sei lá quem ou o quê,  mas a pessoa ainda ter o 
poder de  decidir.

O determinismo defende que as ações hu-
manas e os acontecimentosatuais  são determi-
nados anteriormente por causas que incluem  a 
genética, as leis naturais, o ambiente;  já o livre-
-arbítrio defende que somos donos de nossas de-
cisões, tanto as boas quanto as más. A análise 
ponderada dará razão a ambos os lados e a ne-
nhum, embora não se saiba muito bem por onde 
anda essa tal de  ponderação.  Dizem que Nehru, 
primeiro ministro da Índia em seus primeiros 
anos de independência (da Índia, não de Nehru) 
explicou a questão: “A vida é como um jogo de  
cartas. A mão que lhe é dada representa o deter-
minismo; a maneira como você joga representa 
o livre-arbítrio”.

Meus filhos têm o dom de escolher presen-
tes que agradam; no Dia dos Pais, a Débora me 
enviou “Estar vivo machuca”, um livro de ex-
celentes crônicas do português  Ricardo Araújo 
Pereira, escritor, roteirista e apresentador de tv. 
Entre outras coisas, assina crônica semanal na 
Folha de São Paulo. Recomendo enfaticamente. 

O que tem a ver o xixi com o livro? Apro-
veitando: o que tem isso a ver com determinis-
mo? E com livre-arbítrio? Como o xixi entrou 
nesta história? Talvez seja bom esclarecer que 
não usei inteligência artificial para escrever esta 
crônica. Ou nem inteligência alguma, mas usa-
rei a do português: conta que leu sobre o estudo 
de dois cientistas que descobriram que quanto 
mais  pessoas tivessem a necessidade de fazer 
xixi, menos acreditavam no livre-arbítrio. Talvez 
a descoberta não salve a humanidade, mas que é 
coisa séria, é: quem não acredita, nunca decidiu 
enfrentar aquela fila enorme para usar o banhei-
ro, depois de noite mal dormida e já com a bexi-
ga cheia,  em voo lotado,  na classe econômica, 
trançando as pernas a cada passo curto, disposto 
a não passar vexame, mas sabendo que não vai 
conseguir. Não há  livre-arbítrio que se salve.

TEM COMO 
DECIDIR?

Morre o empresário  
Nelson Kath em Barra Velha

Grupo Mãos que Criam realiza o 1º chá em alusão a  
Campanha do Agosto Lilás – "Silêncio não é Proteção, denuncie"

Lutando há meses com problemas de saúde, o empresário  
marcou sua passagem pelo comércio nas últimas seis décadas.

FOTO ARQUIVO PESSOAL

A Secretaria de Assistência So-
cial através do Serviço de 
Convivência e Fortalecimen-

to de Vínculos (SCFV) das Mulhe-
res do CRAS realizou em 22.08 o 
primeiro Chá de Mulheres no es-
paço Abricó em alusão a Campa-
nha do Agosto Lilás.

De  acordo com a nota, a tar-
de foi acompanhada de carinho, 
risadas e emoções. Um olhar para 
além da identidade feminina, que 
naquele momento estava notório 
aos olhos de cada integrante. En-
volvendo a auto-estima, a subjeti-
vidade, o lazer e o empoderamen-
to, sob o olhar do empreender em 
sua singularidade.

O evento contou com a presen-
ça da Equipe do CRAS – Centro de 
Referência de Assistência Social 
de Barra Velha, na pessoa da Sra 
Coordenadora Ana Caroline San-
gali, Psicóloga Kesiane da Rosa – 
Técnica Referência do Grupo, Pro-
fessora Marly Pithan – Estagiária 
do Serviço Social.

A Secretária de Assistência So-
cial, Maria Angélica Goslar, desta-
cou a importância do evento como 
um momento memorável de em-
poderamento feminino. O 1º Chá 
de Mulheres do Grupo Mãos de 
Criam foi realizado em sintonia 
com a Campanha do Agosto Lilás 
– "Silêncio não é Proteção, de-

nuncie". Ela expressou seus agra-
decimentos a todos os envolvidos 
que se uniram para concretizar 
esse momento significativo. Cada 
detalhe do evento foi impregnado 
com amor e dedicação.

“A tarde reforçou a essência da 
sororidade, da união e do apoio 
mútuo entre as mulheres. En-
quanto os vínculos se fortaleciam, 
também crescia a determinação 
de enfrentar desafios e celebrar 
conquistas juntas. O evento res-
saltou que cada mulher tem uma 
história única, mas todas com-
partilham uma força inabalável”, 
destacou a coordenadora Ana Ca-
roline Sangali.
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A Secretaria de Saúde e Saneamen-
to da Prefeitura de Barra Velha 
divulga os dados atualizados do 

boletim epidemiológico da Covid 19 e 
reforça a necessidade da vacinação.

Na última semana, a confirmação 
do primeiro caso brasileiro da nova 
variante da Covid 19, a EG.5, reto-
mou o estado de alerta na popula-
ção. Nas redes sociais da secretaria 
de saúde de Barra Velha já foram 
identificadas dúvidas referentes à 
disponibilidade da vacina bivalente 
e a sua eficácia no combate à nova 
cepa. Com o objetivo de esclarecer 
tais questionamentos e reforçar a ne-
cessidade da vacinação, o setor de 
Vigilância Epidemiológica apresenta 
nesta sexta-feira, 25, os dados atuais 
do boletim da covid no município.

Sabrina Mendes da Silveira, coor-
denadora do setor de Epidemiologia 

no município explica: “A variante 
EG.5 apresenta os mesmos padrões 
de outras já conhecidas e que são 
controladas com a vacinação, ou 
seja, a vacina bivalente é a que ofe-
rece maior proteção”.

De acordo com o documento, 
atualizado nesta quinta-feira, 24, a 
cidade não possui nenhum caso ati-
vo, internado, em isolamento social 
ou aguardando o resultado de exame 
comprobatório da covid.

Desde o início da pandemia da Co-
vid 19, em março de 2020, até hoje 
25/08, em Barra Velha a doença já re-
gistrou 9.110 infecções. Destas, 8.962 
encontram-se recuperadas e 148 leva-
ram ao óbito de pacientes. A cidade 
não possui nenhum caso ativo, inter-
nado, em isolamento social ou aguar-
dando o resultado de exame compro-
batório da covid-19

A vacina bivalente, indicada para 
pessoas com idade acima de 18 anos, 
continua disponível nas Unidades Bási-
cas de Saúde - UBS dos bairros: Centro, 
Itajuba, São Cristóvão, Pedras Brancas, 
Quinta dos Açorianos e Sertãozinho.

Já as doses pediátricas, por serem ad-
ministradas em menor quantidade, são 
ofertadas apenas nas UBS dos maiores 
bairros: Centro, Itajubá e São Cristóvão.

Barra Velha

 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

Boletim do Covid 19 em Barra Velha 
reforça a necessidade da vacinação

A Prefeitura de Barra Velha anun-
ciou a prorrogação do prazo para 
adesão ao Programa de Recupe-

ração Fiscal (REFIS) até 15 de dezem-
bro. O programa tem como objetivo 
oferecer aos cidadãos a oportunidade 
de regularizar seus débitos junto ao 
Município, sejam eles constituídos ou 
não, com fato gerador até 31 de de-
zembro de 2022.

Os débitos podem estar inscritos 
ou não em dívida ativa, ajuizados 
ou a ajuizar, parcelados ou não, ad-
ministrativa ou judicialmente, com 
exigibilidade suspensa ou não. Isso 
inclui débitos decorrentes da falta 
de recolhimento do imposto decla-
rado ou lançado, que agora podem 
ser regularizados de acordo com os 
termos estabelecidos na lei.

Uma das principais vantagens do 
programa é a redução significativa de 
multas e juros sobre os débitos. Os 
contribuintes que aderirem ao REFIS 
poderão optar por diferentes formas 
de parcelamento, cada uma com sua 
respectiva redução:

• Em até 03 (três) parcelas, com 

redução de 100% (cem por cento) da 
multa e juros;

• De 04 (quatro) a 08 (oito) parce-
las, com redução de 80% (oitenta por 
cento) da multa e juros;

• De 09 (nove) a 12 (doze) parce-
las, com redução de 70% (setenta por 
cento) da multa e juros;

• De 13 (treze) a 18 (dezoito) 
parcelas, com redução de 60% (ses-
senta por cento) da multa e juros.

Aqueles que desejarem incluir 
novos débitos no parcelamento 
também podem fazê-lo, desde que 
atendam aos critérios estabeleci-
dos na legislação.

Para débitos que já foram objeto 
de parcelamentos anteriores cance-
lados por inadimplência, a lei prevê 
regras específicas. Os valores corres-
pondentes ao crédito originalmente 
confessado e seus respectivos acrés-
cimos legais serão restabelecidos à 
data da solicitação do novo parcela-
mento. Parcelas pagas até a data da 
nova solicitação serão consideradas, 
e o saldo remanescente poderá ser 
liquidado de acordo com as condi-

ções previstas na lei.
A prorrogação do prazo para ade-

são ao REFIS proporciona aos cida-
dãos de Barra Velha uma nova opor-
tunidade de regularização fiscal com 
condições vantajosas. A Secretaria 
de Finanças reforça a importância de 
que os interessados aproveitem esse 
período estendido para colocar suas 
pendências em dia e contribuir para 
o fortalecimento econômico do muni-
cípio. Para mais informações sobre os 
procedimentos e requisitos para ade-
rir ao Programa de Recuperação Fis-
cal, os contribuintes podem entrar em 
contato com a Secretaria de Finanças 
de Barra Velha.

Prorrogado o prazo para adesão ao Programa  
de Recuperação Fiscal (REFIS) até 15 de dezembro

MUTIRÃO DO SINE BARRA VELHA 
Para quem precisa se organizar 

com documentação, tais como: iden-
tidade, carteira de trabalho e título 
de eleitor, cadastro de currículos para 
empregos, entre outros. Aproveite este 
sábado das 9h às 17h e regularize 
tudo de uma única vez no chamado 
Mutirão da Cidadania que eles estarão 
realizando no escritório do Sine em 
Barra Velha. 

MUTIRÃO DO SINE BARRA VELHA II
Vale lembrar que os serviços ofe-

recidos pelas pastas envolvidas neste 
sábado, dia 02 de setembro, das 9h às 
17h, serão ofertados apenas aos mo-
radores de Barra Velha e São João do 
Itaperiú.

CAMPANHA ELEITORAL OFICIAL
Foi lançada nesta quarta-feira (30), 

através de uma audiência pública, os 
candidatos que disputarão a vaga para 
Conselheiros Tutelares em Barra Ve-
lha. A eleição acontecerá no próximo 
dia 1º de outubro e os locais de vota-
ção disponíveis serão a Escola Astro-
gildo no Centro e no Colégio Senador 
Luiz Henrique da Silveira no bairro 
Itajuba. 

CAMPANHA ELEITORAL OFICIAL II
Lembrando que os registros dos 

candidatos estão regulamentados e 
você poderá conhecer cada um deles 
na página 11 desta edição. O dia da 
eleição segue os mesmos protocolos 
das eleições municipais, ou seja, o 
eleitor deverá apresentar um docu-
mento com foto e o horário da vota-
ção será no domingo, dia 1º de outu-
bro, das 8h às 17h. 

CAMPANHA ELEITORAL NÃO OFICIAL
Diferente da campanha acima 

mencionada há inúmeras outras cam-
panhas não oficiais que começam a 
ganhar força e notoriedade na cidade, 
mas que recebem o  status de pré-can-
didatura. Existe de um tudo nas redes 
sociais, em especial no whatsapp entre 
os grupos criados em que se encontram 
inúmeros áudios registrados que numa 
época não muito distante, poderão ser 
reutilizados por aqueles que tem me-
mória ativa, vai vendo.

FINANCIAMENTO DO MILHÃO
Assim como há campanhas não ofi-

ciais, há também as chamadas ofertas 
de financiamento de campanha, cuja 
rádio corredor, já tratou de espalhar 
nos quatro cantos da cidade que um 
dos interessados estaria disposto a dar 
um vice, mais 1 milhão e na barganha 
ele pediria 2 secretarias, porque será 
não? Vai vendo!
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Investimentos que transformam. Negócios que valorizam.

BURACOS NAS RUAS 
O surgimento de buracos nas principais  

Ruas e Avenidas da cidade vem chamando a 
atenção em especial dos motoristas que rea-
lizam uma verdadeira manobra a fim de pro-
teger o pneu e o veículo. Existem alguns que 
acabaram se tornando patrimônio público, 
pois há meses não recebem nenhum tipo de 
manutenção. Um dos exemplos é na descida 
da nova ponte do Rio Itajuba sentido centro 
bairro, bem em frente a Imobiliária De Porto. 
Dias desses flagramos um veículo desviando 
do buraco, avançando a pista contrária e quase 
batendo em outro veiculo. Tá feio!

RODOVIÁRIA ABANDONADA
Se fossemos considerar que a rodoviária é 

a porta de entrada para alguns visitantes que 
escolhem o transporte rodoviário como forma 
de deslocamento para conhecerem lugares, 
épreciso chamar a atenção das autoridades de 
competência para dar uma atenção a este im-
portante local considerado por muitos como o 
primeiro cartão de visitas, pois é mais um lugar 
abandonado, sem segurança alguma e que nos 
dias atuais atende com horários restritos, infor-
mados no espaço, sem atendimento aos domin-
gos, o principal dia de movimento, considerado 
o retorno para casa de muitos usuários.

HOMICÍDIOS EM BARRA VELHA 
Com a conclusão das investigações policiais 

deste último fim de semana, já somam quatro 
homicídios em Barra Velha em 30 dias. Para o 
município, é um número assustador, conside-
rando um a cada semana. O que mais chama a 
atenção é que na maioria dos casos, eles estão 
diretamente associados ao tráfico e envolvi-
mentos com as drogas, infelizmente. 

FESTA DO PIRÃO CANCELADA 
Uma tristeza para muitas pessoas que 

aguardam o ano todo  a Festa do Pirão, na 
vontade de trabalhar, alugando um terreno, 
montando um estacionamento ou vendendo a 
estrela principal da festa que é  o pirão, infeliz-
mente não irá acontecer. Perde a cidade, a eco-
nomiade certa forma movimentava-se, a rede 
hoteleira, os restaurantes, etc. Mas ao que tudo 
indica, todos esses segmentos que fazem parte 
do trade turístico não tiveram peso e valor na 
decisão de cancelar a festa. 

FESTA O PIRÃO II
Em um prévia consulta com a população, se 

a decisão de cancelar a festa esta associada a 
direcionar o dinheiro gastos da nela em outras 
prioridades que possam favorecer diretamen-
te o cidadão e que não elencadas de maneira 
clara pela gestão, a comunidade quer saber 
onde o dinheiro será aplicado já que importan-
tes obras estão caminhando a passos lentos e 
outras necessitam de reforma imediata, como 
é o caso da Ponte Pênsil e o Morro do Cristo. 
Por falar em ponto turísticos e festa do pirão, 
semana que vem tem feriadão e a cidade deve 
estar preparada para receber os visitantes que 
a partir de agora começam a migrar. Vai vendo!

Federação emite novos 
esclarecimentos e afastamento 
da APAE de Barra Velha
A Federação Estadual das Apaes 

de Santa Catarina (Feapaes) 
lançou nota pública confir-

mando a intervenção ocorrida na 
Escola Especial Flávio Quirino Bor-
ges (Apae Brilho do Sol), em Barra 
Velha. A nota, assinada pela cha-
mada “Comissão de Intervenção”, 
confirma que a decisão deu-se em 
11 de julho último, e que uma re-
solução pública foi fixada no mural 
da escola, na Rua José Raimundo 
Ramos, bairro São Cristóvão, visan-
do dar publicidade à decisão.

Há duas semanas, novos afas-
tamentos foram determinados. 
Além do presidente, Valdinei Silva, 
o primeiro a ser afastado, a direto-
ra pedagógica Roberta de Oliveira 
também não está mais a frente das 
atribuições por 60 dias – os inter-
ventores, entretanto, informaram 
que ela está em tratamento de saú-
de e de posse de atestado médico.

Já a até então secretária Talissa 
Belotto foi oficialmente desligada 
das funções administrativas. Os in-
terventores da federação vieram de 
Joinville e são Valmor Morgan, pre-
sidente-interventor, e Neide Gon-
çalves, que assessora o processo.

Na nota, do último dia 16, está 
explicitado que “no início do ano 
de 2022, a Feapaes-SC recebeu de-
núncias formais subscritas por as-
sociados da APAE de Barra Velha, 

a respeito de descumprimento de 
normas estatutárias, para investigar 
as situações relatadas foi instaura-
do processo administrativo”. A nota 
acrescenta também que “ainda, ao 
final de 2022, foram recebidas no-
vas denúncias, subscritas também 
por associados da APAE, a respeito 
de outros descumprimentos ao Es-
tatuto, de igual forma, foi instaura-
do outro processo administrativo”. 
O grupo interventor não detalha 
quais seriam essas denúncias.

Com o encerramento dos pro-
cessos administrativos, a Diretoria 
Executiva e o Conselho de Admi-
nistração da federação catarinen-
se, em reunião conjunta no dia 11 
de março, examinou os dois pro-
cessos administrativos na íntegra, 
após “análise apurada dos fatos, 
provas e defesas apresentadas”, 
e após discussões, em razão das 
gravidades dos descumprimentos 
das normas estatutárias, a Direto-
ria Executiva, com aval do Conse-
lho de Administração, deliberou, 
por maioria, a aplicação da pena-
lidade de intervenção.

Desde a decretação de Interven-
ção, a APAE de Barra Velha está 
sendo presidida, administrada e 
dirigida pelos membros da Comis-
são Interventora, pessoas ligadas 
ao movimento apaeano, “com ex-
periência e competência diretiva”, 

segundo aponta a mesma nota.
Os atendimentos prestados 

pela APAE de Barra Velha não 
sofreram interferência, segundo 
apontam também os intervento-
res. “A administração da APAE, 
o pagamento de funcionários, as 
prestações de contas, a celebração 
de contratos e convênios, a par-
ticipação de eventos, continuam 
sendo realizados, não houve qual-
quer interrupção ou prejuízo para 
a entidade”, detalha a publicação, 
repudiando comentários externos 
em sentido contrário.

O QUE DISSERAM  
OS AFASTADOS

Valdinei, a ex-diretora Roberta 
e Talissa negam irregularidades. 
Nei alegou  que está focado em 
fazer sua defesa “diretamente, 
sem advogados”, e Roberta decla-
rou que tem histórico de serviços 
prestados à entidade.

Já Talissa, nas redes sociais, 
afirmou que quem desencadeou as 
denúncias que resultaram na inter-
venção são “pessoas com maldade 
no coração, gananciosos, que pen-
sam apenas em usurpar a institui-
ção, e algumas até querendo voltar 
ao poder para poder roubar mais 
um pouquinho”, não preocupadas 
com o bem-estar das crianças” 
matriculadas na Escola Especial.

FOTO: FOLHA PARATI
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PIRÃO DA TEREZITA
Vai ter pirão, camarão crocante, con-

curso de música sertaneja, pesca, entre 
outras atrações, estarão disponíveis a par-
tir do dia 07 de setembro até o dia 09 no 
mesmo local onde é realizada a tradicional 
Festa do Pirão. Dá uma espiada lá e apro-
veite o feriado para fazer jus ao principal 
atrativo quando idealizada a festa que é o 
pirão, acompanhado das delicias assina-
das pela Terezita. Ainda bem que há pes-
soas comprometidas com o segmento e a 
cultura do nosso povo, vai vendo! 

PRÉ-CANDIDATOS A PREFEITOS E VICE 
A cidade já tá cheia de pré-candida-

tos a prefeito e vice. Ao menos em um 
aplicativo de conversas já surgiram inú-
meros nomes que estão de maneira ativa 
desenvolvendo os seus trabalhos, seja 
assistencial, seja orientação ou qualquer 
outra coisa que possa indicar interesse 
em ganhar votos. Com tudo isso, a mes-
ma população que muitas vezes critica 
“este ou aquele” pré-candidato, acaba se 
perdendo em busca da solução pessoal 
imediata, fazendo com que as chamadas 
políticas de interesses coletivos, se per-
cam no caminho, é triste isso. 

PRÉ-CANDIDATO A VICE 
Rodou e continua rodando que certo 

pré-candidato a vice já mandou o povo 
se ferrar deixando parte da equipe bem 
desanimada por tal comportamento. O 
fato é que muitos não provaram a atitude 
e já pensam e desembarcar do partido. É 
aguardar as novidades que a cada semana 
mudam de cor e sabor. Parafraseando um 
político de carreira de Barra Velha: é só ob-
servar, pois são as fases da lua, vai vendo! 

ATUAL PREFEITO A PROCURA DE UM VICE
Que o atual prefeito tenha serias pre-

tensão em concorrer à reeleição ninguém 
mais duvida, isso é fato. O que vem cha-
mando a atenção é que o forte compro-
misso que o MDB assumiu na atual ges-
tão, colocando integrantes do partido em 
cargos específicos dentro da atual gestão. 
Contudo, basta agora saber quem poderá 
somar como pré-candidato a vice do pre-
feito Douglas seria o vereador Marciel Ber-
lim ou Marcelo Nogaroli? Vai vendo!   

Lançamento do livro "Minha História sonho de ser Professora" 
de Dona Altair reúne convidados na tarde de autógrafos

FOTO: PEDRO PEREIRA

A Sociedade Recreativa de Barra Ve-
lha foi o palco escolhido para a 
abertura oficial da 10ª Edição do 

Porto Literário, na segunda-feira (07), 
organizado pela Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Desporto.

A abertura do evento reuniu apro-
ximadamente 300 pessoas, incluindo 
o prefeito Douglas Elias da Costa, o 
presidente da Câmara de Vereadores 
Daniel Pontes da Cunha, gestores, pro-
fessores e membros da comunidade.

A abertura iniciou de maneira co-

movente, com apresentações artísti-
cas cativantes, incluindo um núme-
ro especial apresentado por alunos e 
professores da E.I. José Miguel Zim-
merman, que criaram uma canção ex-
clusiva para o Porto Literário.

A ocasião especial também honrou 
aqueles que contribuíram para o sucesso 
do projeto ao longo da última década. Ex-
-secretários de Educação que passaram 
pelo cargo nos últimos 10 anos - Antoni-
na Damásio Ramos, Rosemary dos Santos 
e Adilson Madrugada - foram lembrados 

Porto Literário em Barra Velha celebra  
uma década de cultura e conhecimento

Aconteceu no sábado (19), às 15h no 
bairro Medeiros, o lançamento do 
livro "Minha História sonho de ser 

Professora " dos autores Altair de Oliveira 
Coelho e Francisco Cesar Coelho.

À tarde de autógrafos reuniu muitos 
professores e convidados especiais que 
puderam prestigiar e receber  dos autores 
um livro com  dedicatórias e autógrafos.

De acordo com o Professor Valdir 

Nogueira - Ph.D. em Educação, a narra-
tiva do texto é apresentada de maneira 
emocionante e viva das histórias que 
marcaram a trajetória de Altair de Olivei-
ra Coelho para realizar o sonho de ser 
professora. Ele destacou também que é 
preciso deixar se conduzir pelas emo-
ções que se misturam a poemas e textos.

O prefácio do livro vem assinado pela 
professora Antonina Damásio Ramos, 

que descreve sobre a  autora Altair, como 
alguém que descobre que a vida exige 
que a caminhada seja firme e decidida no 
objetivo, sobretudo pelo fortalecimento 
da fé, esperança, do amor e do servir.

A filha de dona Altair, a professora 
Ruth Pereira, foi quem organizou a linda 
tarde de autógrafos em sua residência, 
servindo a todos que prestigiaram o lan-
çamento, um delicioso café colonial.

e reconhecidos por dar continuidade ao 
trabalho do Porto Literário durante suas 
gestões. O criador do projeto, o professor 
Doutor Valdir Nogueira, marcou presen-
ça, mesmo que remotamente, deixando 
uma mensagem em vídeo para todos os 
participantes. A noite foi enriquecida por 
uma palestra magistral do Professor Dou-
tor, Cleber Fabiano, que ofereceu uma aula 
sobre literatura aos presentes.

O prefeito Douglas ressaltou a im-
portância do Porto Literário e elogiou 
o empenho das escolas envolvidas e 
a Secretária de Educação, Nilcéia To-
maz, expressou gratidão a todos os 
envolvidos no evento.

Uma exposição de arte magnífica foi 
meticulosamente preparada pelos pro-
fessores de Arte e pela equipe da Secre-
taria Municipal de Educação e Cultura 
(Semec), acrescentando um toque de 
beleza e criatividade à noite. A expo-
sição celebrou a arte em suas diversas 
formas, incluindo, é claro, a literatura.

Nesta edição do Porto Literário, 
ocorreu o lançamento do livro “Elvira, 
a Pequena Fiandeira de Tucum”, se-
gunda obra da literatura infantil pro-
duzida pelo professor, historiador e 
escritor José Carlos Fagundes, o Cacá.
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Câmara de Vereadores 
de São João do Itaperiú

Presidente da Câmara Edson Junkes 
participa de assembleia da AVEVI

Aprovada lei que reconhece o cordão 
do girassol em São João do Itaperiú

O presidente da Câmara 
de Vereadores de São João 
do Itaperiú, vereador Edson 
Goldacker Junkes (MDB), par-
ticipou na última quarta-feira 
(23), da assembleia ordiná-
ria da AVEVI - Associação de 
Câmara e Vereadores do Vale 
do Itapocu, na qual ocupa o 
cargo de vice-presidente. Na 
ocasião, além do andamento 
dos trabalhos, foram apresen-
tadas também moções de di-
versos assuntos de interesse 
das câmaras. Estava presen-
te também o gerente regional 
da Celesc para apresentar o 

plano de investimentos e me-
lhorias para o estado. Funda-
da em 27 de abril de 1984, a 
Associação dos Vereadores 
do Vale do Itapocu tem como 
objetivo promover a integra-
ção das câmaras de verea-
dores da nossa microrregião 
com a finalidade de alcançar 
maior poder reivindicatório 
junto às esferas públicas mu-
nicipais, estaduais e federais, 
trocar informações sobre ex-
periências administrativas e 
legislativas, promover estu-
dos e debates sobre proble-
mas sociais e econômicos em 

comum e desenvolver o espí-
rito de classe política entre 
os representantes populares 
que militam nas câmaras. 

A Câmara de Vereadores de São João 
do Itaperiú,  aprovou na sessão ordinária 
do dia 14 de agosto, o projeto de Lei n.º 
019/2023, nos critérios da Lei Federal  n.º 
14.624, de julho de 2023, que reconhece 
o cordão de girassol como instrumento au-
xi l iar de orientação para identificação de 
pessoas com deficiências não visíveis no 
âmbito do município.

O cordão consiste numa faixa estreita de 
tecido ou material equivalente, na cor verde, 
com estampas de desenhos de girassóis, 
podendo conter um crachá com informa-
ções úteis a critério do portador ou de seus 
responsáveis, visando a fácil e rápida iden-
tificação das pessoas com deficiências não 
visíveis. Para efeito desta Lei, consideram-
-se pessoas com deficiências não visíveis, 
aquelas deficiências ou condições neuroló-

gicas que não podem ser identificadas de 
maneira imediata por não ser fisicamente 
evidente.

A Associação de Defesa do Meio Ambiente  ONG 
SelvAge Mata Atlântica, vem hoje agradecer!! 

Essa semana estou de aniversario, e gostaria de me 
apresentar e agradecer minha equipe! Para quem não 
me conhece, sou Patricia Cuadrado, espanhola, vivendo 
em Brasil 21 anos, casada, mãe de um menino de 13 e 
uma menina de 10 anos! Sou Bióloga, com mestrado em 
Gestão dos Recursos Naturais, trabalho em nossa 
empresa AC Solução Ambiental de Assessoria Ambiental 
desde 2006 mas já trabalhei em prefeituras e empresas. 

Desde 2017 sou Presidente da ONG SelvAge e 
continuo na empresa trabalhando e coordenando 
projetos, mas é tudo que fazemos na ONG que me 
completa mais: adoroo tudo que viemos conquistando! 

Desde sempre amo a Natureza, adoro cuidar dela e 
mostrar aos outros suas curiosidades e belezas. Sou 
passarinheira, gateira e adoro novos desafios! 

 Agradecer? Sim, o trabalho que viemos fazendo na 
ONG com os Projetos de Educação Ambiental, produção 
de Espetáculos, produção de Jogos Culturais Educativos, 
Levantamento de Fauna, manutenção do atrativo 
turístico da Trilha Ecológica, eventos como o Um Dia No 
Parque, oficinas do Quem Ama Deixa Voar, etc, etc, etc... 
seria impossível sem uma linda rede de apoio. 

 
Agradecer quem? Meu marido Orestes que além de 

parceiro de vida, é parceiro de todos esses projetos. 
Também a todos que moram conosco (foto acima) e 
sempre ajudam na manutenção e criação de tudo: Naza, 
Elis, Arthur, Iara, Neguinho, Alemão, Aline e nossas 
crianças que sempre dão palpites e alegram tudo.  

Agradecer também as Secretarias do Município, em 
especial: Iria e Dani, da Cultura; João e Flávia, do 
Turismo; Blaise e Aline, da Educação; Liria e Caroline, do 
IMP e Dorval da Assistência Social. Ao Vereador Lucas 
Maia. E claro ao Tiago e Andressa, Prefeito e primeira 
dama que vem fazendo um lindo trabalho e sempre 
dando apoio e suporte aos nossos trabalhos! 

E agradecer a todos nossos parceiros: Vinicius e 
Mariana, nossos ilustradores, Liliane, nova Bióloga da 
ONG, Mateus, que cuida nos findes....e todos aqueles 
que nos apoiam...não cabem os nomes de todos!!   

NOSSO MUITÍSIMO OBRIGADO A TODOS!! 
Msc. Bióloga Patricia Cuadrado 
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Aconteceu na Câmara de Vereadores de 
Barra Velha nesta quarta-feira (30), a 
apresentação dos nove (9) candidatos 

que concorrem a vaga de conselheiro tutelar 
para o pleito que acontecerá no dia 1º de 
outubro com mandato de 04 anos, que terá 
início em 10 de janeiro de 2024.

A solenidade promovida pelo Con-
selho Municipal dos Direitos da Criança 
e Adolescente – CMDCA,  contou com a 
participação do Dr. Guy Estevão Berken-
brock, Juiz de Direito, Vereadores Alan Ba-
tista, Nivaldo Ramos  e Marcelo Nogarolli, 
Cristiano Delfino, Diretor de gabinete, re-
presentando do prefeito Douglas Elias da 
Costa,  Patrícia Malinski, representando 
o secretário de administração e finanças 
Mauro da Silva, Maria Angélica Goslar  se-
cretária da Assistência Social,  Jacqueline 
Nehring, presidente da Comissão Especial 

Eleitoral, membros da comissão especial 
eleitoral, conselheiros do CMDCA, entida-
des, imprensa e a comunidade.

Sergio Pires, presidente do CMDCA, 
deu início a audiência pública, frisando 
a importância de cada cidadão em exer-
cer o seu direito democrático, e no dia 01 
de outubro, votar naquele que terá como 
incumbência maior a proteção da crian-
ça e adolescente da cidade.

O juiz de Direito, Dr. Guy, ressaltou a 
importância de cada candidato ter cons-
ciência da responsabilidade que assumi-
rá para depois não reclamar. Conselheiro 
Tutelar tem que ter uma vocação dife-
renciada, frisou o magistrado. 

A apresentação teve como objetivo 
a exposição dos candidatos ao cargo de 
conselheiro tutelar à comunidade e elei-
tores do município. Cada um dos preten-

Barra Velha apresenta nove candidatos 
para vaga de Conselheiro Tutelar
A eleição para os novos conselheiros tutelares  
em todo o país acontecerá no dia 1º de outubro

dentes a vaga de conselheiro, por ordem 
alfabética, teve três minutos para se apre-
sentar, falar sobre si, sobre suas experi-
ências e perspectivas em relação ao tra-
balho na área da Proteção de Direitos das 
Crianças e Adolescentes do município. 

- A escolha dos conselheiros tutela-
res acontece a cada quatro anos, no 1º 
domingo do mês de outubro do ano sub-
seqüente ao da eleição presidencial. O 
voto é sigiloso e facultativo.

A eleição dos membros do Conselho 
Tutelar municipal é de responsabilidade 
do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente - CMDCA, sob 
a fiscalização do Ministério Público. A 

votação ocorre, obrigatoriamente, das 
8h às 17h, do dia  1º  de outubro.

A apuração e a totalização dos vo-
tos são de inteira responsabilidade da 
Comissão Especial Eleitoral, encarrega-
da de realizar o processo de escolha de 
membros do Conselho Tutelar.

CONFIRA OS LOCAIS DE 
VOTAÇÃO EM BARRA VELHA:

Centro: EEB Conselheiro Astrogildo 
Odon Aguiar

Av. Paraná, 763 - Centro, Barra Velha
Itajuba: Escola EEM Senador Luiz 

Henrique da Silveira
R. 1042, Itajuba
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Eleição definirá os novos  
conselheiros tutelares no município

Feira do Livro vende  
mais de dois mil exemplares

No dia 01 de outubro, a popu-
lação vai às urnas para esco-
lher os novos conselheiros 

tutelares dos municípios. Em São 
João do Itaperiú, oito candidatas 
concorrem ao cargo que tem, entre 
suas atribuições, assegurar os di-
reitos das crianças e adolescentes. 
A eleição será realizada com voto 
secreto, direto e facultativo.

Para ter direito a votar, basta 
estar com sua situação regulariza-
da no Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE), como em qualquer outra 
eleição, no prazo de 90 dias antes 
do pleito. Ou seja, todas as pes-
soas que no dia 03 de julho deste 
ano estavam aptas a votar, podem 
comparecer à urna no município.

“Temos 08 ótimas candidatas. 
Dessas, 05 serão titulares e 03 serão 
suplentes. O voto não é obrigatório, 

mas a participação dos eleitores é 
fundamental para definir quem 
serão os responsáveis por garan-
tir os direitos, respeito e proteção 
a nossas crianças e adolescentes”, 
destaca o Presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e 
Adolescente, Johnny Montoski.

Os eleitores poderão votar em 
uma única candidata para a atuação 
no conselho tutelar. Os votos serão 
computados pela Comissão Especial 
formada para atuar durante o pro-
cesso eleitoral, das 8h às 17h. No dia 
da votação é preciso apresentar do-
cumento original oficial com foto ou 
o título. Sem os documentos, o exer-
cício do voto não será permitido.

A urna estará disponível na 
EEB Professora Elvira Faria Pas-
sos. Faça sua parte para uma so-
ciedade cada vez melhor.

Centenas de alunos passaram 
pela 5ª edição da feira do li-
vro realizada em São João do 

Itaperiú nos dias 10 e 11 de agos-
to. O evento sediado no ginásio da 
Escola de Educação Básica Profa 
Elvira Faria Passos abriu a opor-
tunidade para que alunos e a co-
munidade em geral, explorassem a 
literatura em todas as suas formas. 
Estima-se que foram vendidos 
mais de dois mil títulos literários 
para crianças e adolescentes.

Para a secretária municipal de 
educação, Eliane Galvão, incenti-
var a leitura através dos livros é 
um dos desafios para o educador 

nos dias de hoje, devido ao ad-
vento das tecnologias e das redes 
sociais na internet que reduzem o 
interesse pelos livros. Pensando 
nisso, o município garantiu um 
vale de R$10 que permitiu a todos 
os 530 alunos da rede municipal 
voltassem para casa com pelo me-
nos um livro.

Durante os dois dias de even-
to, os alunos também protago-
nizaram diversas apresentações 
de música, teatro e poesia. Além 
deles, o projeto cultural Boi de 
Mamão Família Matos também 
abrilhantou o espaço com suas 
apresentações.

Amizade EC leva a melhor e  
vence o Campeonato de Futsal

UBS no bairro Santo Antônio é 
reinaugurada após ampliação

A torcida lotou o Ginásio Pedro Gasperi 
no último sábado, para a grande final 
do Campeonato Municipal de Futsal de 

São João do Itaperiú. Na principal categoria, 
o Amizade EC venceu o Toca FC em uma 
disputa que empolgou a torcida. 

A tradicional equipe da Toca abriu o pla-
car, mas logo levou o empate e a virada. O 
jogo se manteve equilibrado durante os dois 
tempos, mas na reta final o Amizade impôs 
sua superioridade e venceu por 7 a 3, ficando 
com o título da competição. Na disputa do ter-
ceiro lugar, o Limitados levou a melhor sobre 
o Gremio Itaperiuense com o placar de 5 a 1. 

Na final da categoria veterano, o Divisa 
venceu o Farmácia por 6 a 2 e levantou a 

taça. Já no feminino, o Litorâneas entrou 
em quadra contra o União Santa Cruz e 
aplicou 5 a 0, ficando com o título. 

O secretário de esportes, Johnny Mon-
toski, parabenizou as equipes que partici-
param da competição e destacou as finais. 
"Nesta noite a torcida foi presenteada com 
um jogo de alto nível no futsal. Nossa cida-
de vem revelando ótimos atletas amadores 
que elevam o nível das competições e nos-
so dever é continuar investindo no esporte 
para dar mais oportunidades," finalizou. 

Nas próximas semanas deve ter início o 
campeonato municipal de futebol de campo. 
Mais informações serão divulgadas em breve 
pela Secretaria de Esportes, Turismo e Lazer.

A Secretaria Municipal de Saúde entre-
gou na última semana a obra de refor-
ma e ampliação da Unidade Básica de 

Saúde do bairro Santo Antônio. O espaço re-
cebeu um investimento de R$350 mil, sendo 
R$100 mil através de repasse do Deputado 
Estadual Fernando Krelling e o restante 
como recursos próprios.

A UBS do bairro Santo Antônio aten-
de aproximadamente 300 moradores por 
mês e dispõe de atendimentos como: 
clínico geral, odontologia, enfermagem 
e farmácia básica. Para o vice-prefeito e 
atual secretário de saúde, Jaime de Sou-
za, a ampliação da unidade entregará 
mais qualidade no atendimento e mais 
conforto para a comunidade.

A solenidade de entrega contou com 
a presença da comunidade e também 
dos profissionais que realizarão o aten-
dimento. No ato, o município homena-

geou os familiares de Bento C. Borba (in 
memorian) pela doação do terreno em 
que está localizada a UBS, inicialmente 
construída em 2001.



13
Circulação Regional - Araquari, Barra Velha e São João do Itaperiú
Edição 242 - 31 de agosto de 2023

A Câmara de Vereadores de 
Barra Velha, na terceira Sessão 
Ordinária do mês de agosto, dá um 
passo significativo em direção a 
educação cívica e ao fortalecimen-
to da participação democrática ao 
aprovar o Projeto de Resolução N° 
0003/2023. A resolução, anun-
ciada pelo Presidente da Câmara, 
Daniel Pontes da Cunha, é sobre a 
Escola do Legislativo, um espaço 
dedicado à formação e qualifica-
ção dos cidadãos em relação às 
atividades legislativas municipais.

O objetivo primordial da Escola 
do Legislativo é fornecer suporte 
conceitual de natureza técnico-
-administrativa para as atividades 
do Poder Legislativo Municipal. Para 
atingir esse objetivo, a escola se 
propõe a oferecer subsídios para os 
parlamentares, servidores e muníci-
pes interessados, com o intuito de 
promover um entendimento claro da 
missão do Poder Legislativo e capaci-
tar os envolvidos a desempenharem 
suas atividades de maneira eficaz.

A resolução também destaca 
os objetivos específicos da Es-
cola do Legislativo, que incluem 
proporcionar a oportunidade de 
complementar os estudos em to-
dos os níveis de escolaridade para 
parlamentares e servidores, bem 
como desenvolver programas de 

Barra Velha

Primeira Sessão Ordinária de Agosto, da Câmara de Vereadores 
de Barra Velha, com cobrança à Administração Pública

Câmara de Vereadores de Barra Velha aprova Projeto  
de Resolução que institui a Escola do Legislativo

Cobranças construtivas, à Secretaria de Saúde, 
dominam Segunda Sessão Ordinária de Agosto

Projetos de Lei aprovados no mês de agosto de 2023

PROJETO DE LEI N° 071/2023
Autoriza o Município a instituir 

Contribuição de Melhoria para custear 
obra de pavimentação na Rua Victor 
Zonta, e dá outras providências.

PROJETO DE LEI N° 072/2023
Autoriza o Município a instituir 

Contribuição de Melhoria para custear 
obra de pavimentação na Rua 1128, e 
dá outras providências.

PROJETO DE LEI N° 073/2023
Denomina "RUA JOSÉ DA SILVA 

GUIMARÃES", via pública municipal, si-
tuada no Bairro Nova Barra Velha, e dá 
outras providências.

PROJETO DE LEI N° 074/2023
Denomina "RUA MARIA DA CON-

CEIÇÃO MORAES", via pública munici-
pal, situada no Bairro Itinga, e dá ou-
tras providências.

PROJETO DE LEI N° 075/2023
Altera a Lei nº 2008, de 19 de no-

vembro de 2021.

PROJETO DE LEI N° 076/2023
Dispõe sobre a prorrogação da 

vigência do Programa de Recupera-
ção Fiscal (REFIS), de que trata a Lei 
nº. 2.193 de 05 de abril de 2023, do 
Município de Barra Velha e dá outras 
Providências.

A segunda Sessão Ordinária do mês de 
agosto na Câmara Municipal de Barra Velha, 
realizada no Plenário Getúlio Bittencourt, 
foi marcada por debates construtivos e 
cobranças dirigidas ao Secretário de Saú-
de, Rogério Pinheiro, em busca de esclare-
cimentos sobre diversas questões relacio-
nadas à saúde pública local.

Os vereadores não hesitaram em ex-
pressar suas preocupações e questiona-
mentos, evidenciando a importância de 
uma gestão transparente e eficiente na 
área da saúde. “Nós somos os represen-
tantes de cada cidadão desse município 
que é atendido na saúde”, acrescentou o 
vereador Marcelo Nogaroli. O vereador Levi 
João Freitas, agradeceu pelas explicações 
de sua preocupação sobre atendimentos 
ocorridos na saúde.

O Secretário de Saúde esteve presen-
te na sessão para responder às perguntas 
dos vereadores e prestar esclarecimentos 
à comunidade. A cobrança direcionada à 
gestão da saúde foi pautada por um tom 
colaborativo, visando melhorias concretas 
na assistência médica oferecida aos cida-
dãos de Barra Velha. O vereador Diego Mo-
raes aproveitou a oportunidade com uma 
importante cobrança de: “Colocar um pe-
diatra, pois é um profissional muito cobrado 
por nós.” O vereador Nivaldo José Ramos, 
também cobrou sobre a área de fonoau-
diologia, acrescentou que: “Tem as mães 
das crianças autistas que sempre ligam e 
precisam desse atendimento”.

A sessão reafirmou o compromisso dos 

vereadores com o bem-estar dos muníci-
pes. “Essa Câmara é extremamente parcei-
ra da saúde, em todos os aspectos”, disse 
o vereador Pulga. O vereador Alan Batista 
acrescentou com muita responsabilidade: 
“O setor que não pode errar é a saúde”.

 A busca por informações e respostas 
reflete a vontade de garantir que os recur-
sos públicos sejam utilizados de maneira 
eficaz e que a população tenha acesso a 
serviços de saúde de qualidade. O verea-
dor Caio Pinheiro questionou a formação 
dos médicos, para um melhor atendimento 
e também cobrou o uso do uniforme para 
que caracterize a figura do médico.

 Apesar das cobranças, os vereadores 
também reconheceram o trabalho árduo da 
equipe da Secretaria de Saúde, ressaltan-
do a complexidade dos desafios enfrenta-
dos e a necessidade de colaboração para 
superá-los. “Na realidade, eu quero parabe-
nizar o secretário e toda a sua equipe por 
todo esse trabalho que tem sido feito aqui 
voltado à saúde do município de Barra Ve-
lha”, disse o vereador Marciel Berlim. O pre-
sidente da Casa, Daniel Pontes da Cunha, 
finalizou: “O PA de Barra Velha tem uma 
equipe muito boa, eu falo de convivência, 
eu conheço o pessoal de lá”.

O diálogo aberto entre os poderes exe-
cutivo e legislativo se mostrou vital para 
identificar soluções práticas e melhorias 
contínuas. O secretário agradeceu os ve-
readores afirmando: “Todos os vereadores 
sempre nos ajudam com emendas parla-
mentares, nunca me negaram nada”.

A primeira Sessão Ordinária do 
mês de agosto, na Câmara de Ve-
readores, começou com as sábias 
palavras do Salmista Davi, lida com 
muito respeito pelo vereador Nivaldo 
José Ramos. Logo após a leitura do 
expediente, os vereadores usaram 
da tribuna para cobrar o Executivo.

“O que exerço aqui é a repre-
sentatividade, fico abismado com 
a falta de profissionalismo que a 
Secretaria de Administração esta 
tendo com o município”, disse o ve-
reador Caio Pinheiro. Acrescentou 
dizendo que essa Casa tem aju-
dado muito o mandato do prefeito 

e tem trabalhado de forma séria, 
uma prova disso é que o Pronto 
Atendimento (PA) está sendo 
construído com o dinheiro da Câ-
mara. O homem tem que ter honra 
e eu recomendaria que o prefeito 
fizesse alterações.

Marcelo Nogaroli, aproveitou 
a fala do vereador Caio afirman-
do que é preciso tomar cuidado, 
o dinheiro público tem que ser 
planejado para gerir até o final, o 
prefeito é eleito para ser gestor 
do município, e quando você pla-
neja não passa aperto.

“Essa é a pior administração 

de todos os tempos, não sou eu 
quem está falando, é toda popula-
ção”, disse o vereador Alan Batista.

O vereador Claudionir Arbigaus 
(Pulga) finalizou a Palavra Livre do 
dia, dizendo que o município está 
sendo muito mal administrado: “O 
prefeito é o gestor e quem ouve 
somos nós, as melhorias são para 
nossa cidade”.

 “Essas cobranças que são fei-
tas pela Câmara, sempre prezando 
o melhor para o município de Barra 
Velha. Nosso papel vamos fazer”, 
disse o presidente Daniel Pontes 
da Cunha ao terminar a sessão.

formação e qualificação de lideran-
ças comunitárias e políticas. A co-
laboração com outras instituições 
de ensino para promover pesquisa 
técnico-acadêmica voltada à Câ-
mara de Vereadores também é um 
aspecto destacado no projeto.

Os vereadores agradeceram o 

presidente pelo projeto, que é mui-
to importante para a cidade. E, o 
presidente finalizou respondendo 
que quer trazer sempre o melhor 
para o Município de Barra Velha.

O Projeto de Resolução pode 
ser lido no Portal da Câmara de Ve-
readores de Barra Velha.



Quer ter sua foto divulgada 
em nossa coluna social?  
Envie sua foto para 
contato@folhaparati.com.br
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Feliz aniversário 
minha amada 
filha Gabi. Que 
seu caminho 
pela vida 
seja sempre 
iluminado com 
saúde, paz, 
amor, sabedoria 
e felicidades. 
Amamos você 
e estaremos ao 
seu lado. Com 
amor mamãe 
Jerusa e papai 
Samuel.

A festa temática dos anos 60 
celebraram o aniversário da Dirce 

Hess reunindo amigos e toda família. 
Parabéns pelos 60 anos Dirce, 

felicidades. Amamos vocês!

Com muita alegria no dia 30 de julho foi comemorado o 
aniversário de 15 anos de Emanuelly Ribeiro, moradora 
de São João de Itaperiú, que Deus ilumine e abençõe sua 
vida, são os votos dos padrinhos Erivaldo e Ângela.

No dia 27 
de julho 

aconteceu o 
Workshop de 

Maquiagem 
com o 

maquiador 
Lázaro Alves 

maquiador 
oficial da 

Vizzela na loja 
de cosméticos 

Contém Amor 
Beauty.

Parabéns meu amor 
pelo seu aniversário, 
que venham muitos 

anos pela frente, cheio 
de saúde, amor e 

felicidades. Aproveite 
cada dia vivido com 

muitas alegrias. 
Agradeço à Deus pela 

tua vida, te amo Vidinha!
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Dia 10 de agosto quem soprou velinhas foi o 
Seu Osni Testoni, marido dedicado, pai muito 
amado, amigo fiel e avô coruja. Patriarca da 
família Testoni é tido pelos seus como exemplo 
de caráter e honestidade.

Parabéns ao Ivan Silva que 
celebrou mais um ano de 
vida ao lado da família. 
Felicidades querido filho, 
amamos você.

Soprou 
velinhas 
no dia 1 de 
agosto Orimar 
Matias que 
recebe a 
homenagem 
de tod família, 
em especial 
da esposa 
Glaucia, 
parabéns! Nós 
amamos você. 
Felicidades!

O querido  amigo Waldemar, o Babico, na companhia da esposa 
Juliana e das filhas curtindo Gramado nas férias de julho.

A Princesa Emily Lessa 
Silva, filha do casal 
Jean Carlos Silva e 

Lucilene Maiochi Lessa, 
celebrou seus 15 anos 

de vida no dia 1º de 
julho, na Associação 

Raios de Sol em Barra 
Velha. A debutante 

reuniu todos os amigos, 
familiares, em uma linda 

e inesquecível festa, 
tudo planejado pela 

mamãe Lucilene que 
não mediu esforços 

com o papai Jean, 
para realizar o sonho 
da filha mais amada. 

Parabéns Emily, tudo 
de melhor pra sua vida. 

Felicidades.
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